



## "ABRO HILO"



POR JOSÉ LUIS  
SÁNCHEZ MACÍAS

# LA VIDA NO ES UNA TÓMBOLA...

Una de las escenas más tristes e indignantes de la vida democrática nacional la presencia-mos en vivo este fin de semana. Legisladores buscando las pelotas del sorteo realizado en la Cámara de Senadores para definir, al azar, las plazas de jueces y magistrados que serán sometidos a votación en 2025 no es democrático -como lo defienden los morenistas-.

### ABRO HILO...

La melodía ha resonado con frecuencia en días recientes; pero cuando en 1962 Antonio Guijarro escribió que "la vida es una tómbola" hablaba de las vicisitudes del amor y la vida misma en la que nada se tiene seguro: Es mucho más fácil apostar y lidiar con el resultado del destino. Han pasado 62 años de esta canción y la vida sigue siendo eso, una moneda en el aire, pero no así la democracia.

El más reciente capítulo protagonizado por las y los legisladores del autodenominado "Se-

gundo Piso de la 4T" no sólo raya en el ridículo al ver a los funcionarios buscando pelotitas debajo de una mesa en la Tribuna del Pueblo. Resultó ofensiva la forma en la que se puso a la suerte el trabajo, carrera y vida de cientos de jueces que serán elegidos el próximo año.

Ellos no piensan dejar al azar su futuro; el movimiento de trabajadores y titulares del Poder Judicial de la Federación -desde ayer lunes- se encuentra en consultas para saber si reactivan y extienden la suspensión de labores. El miércoles podrían no regresar a trabajar. La Asociación de Jueces y Magistrados está abierta escuchando a los titulares y creó un grupo de acompañamiento y asesoría jurídica para quienes salieron en las tómbolas; hay juezas y magistradas embarazadas, enfermas y en lactancia, hechos totalmente violatorios de los derechos humanos. El movimiento lejos de apagarse ha cobrado muchos más bríos y ya apuntan ahora sus protestas en instancias internacionales.

Conforme conocemos más de la mal llamada Reforma Judicial entendemos los riesgos de

una modificación constitucional que se hizo con prisas y sin el análisis necesario. No sólo hay errores básicos como los detectados en los artículos 94 y 97 que suponían una contradicción, sino también en las formas inexactas de cómo aplicarán la misma.

Desde hace seis años, entendimos que para este partido hegemónico ni la forma ni el fondo importan. Montados en el maquiavelismo, justifican los medios con el fin, sin mediar o medir consecuencias en el transcurso.

En teoría, un gobernante/estadista debería reducir al mínimo las posibilidades de fallar. Dejar a la suerte este tema es asegurar el 50 por ciento de fracaso de un nuevo modelo de impartición de justicia. Hoy, el futuro de un país republicano y el equilibrio de poderes está en la fortuna. Quizá Antonio Guijarro tenía razón en los años 60's, pero hoy, definitivamente la vida, la vida no es ni puede ser una tómbola...

### CIERRO HILO...

### #POLITIK-TOK:

\*\* Hasta apenas hace un mes, Miguel Ángel

Yunes Linares presumía que podía caminar libremente por Veracruz sin que nadie le dijera nada. "La gente me quiere", nos decía en entrevista para la radio. Este lunes, un grupo de veracruzanos lo topó a las afueras del restaurante "El Gaucho", en Veracruz. Al grito de "Yunes traidor te vendiste al dictador", el exgobernador tuvo que salir por "patitas" con su ya clásica carita de "yo no

fui" y la temblorina de manos. A los Yunes, ya ni en su tierra los quieren, ni, aunque vendieran helados del "Güero, Güero" en el Puerto.

\*\* Unidos por Acapulco. Encabezadas con la gobernadora Evelyn Salgado, en Guerrero se llevan a cabo mesas de trabajo con hoteles, asociaciones y cámaras empresariales para reposicionar el puerto como destino favorito de playa en México y el mundo, tras el paso de los huracanes "Otis" y "John". En las reuniones también participan representantes de centros nocturnos, prestadores de servicios e integrantes de cooperativas. De esta manera, la mandataria estatal no baja el ritmo para consolidar la reconstrucción de Acapulco.

*El más reciente capítulo protagonizado por las y los legisladores del autodenominado "Segundo Piso de la 4T" no sólo raya en el ridículo al ver a los funcionarios buscando pelotitas debajo de una mesa en la Tribuna del Pueblo*

PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

INDEPENDIENTE

5

15/10/24

OPINIÓN



**CÁMARA DE  
DIPUTADOS**  
LXVI LEGISLATURA  
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL

